

Evaluation d'Histoire

Exercice 1 :



Sur cette photo, on peut voir une femme assise en train d'allaiter un bébé (j'en déduis que c'est son enfant). Elle porte une grande robe en or, des chaussures et un bracelet eux aussi en or. A côté d'elle, on peut voir un homme bien habillé en costume avec des gants blancs dans sa main droite (j'en déduis que c'est son mari et donc le père de l'enfant). Derrière la femme, on voit une autre femme qui porte un voile sur la tête et une robe de servante (j'en déduis que c'est la domestique de cette famille). Ensuite, on peut observer des peintures, une belle cheminée, des belle lampes, une belle horloge et un éventail à côté de la mère. J'en déduis donc que c'est une famille bourgeoise.



Passons maintenant à la deuxième photo. Sur cette photo, on peut voir trois enfants portant des vieux tissus et une femme derrière eux portant elle aussi des vieux tissus. J'en déduis que c'est leur mère et qu'elle est en train de préparer à manger puisque derrière elle on voit une casserole, un seau et une cafetière. Ensuite on peut observer un homme portant un manteau et s'appuyant avec sa main droite sur un lit 1 place en bois avec une couverture en tissu fin vert (j'en déduis que c'est le père des enfants et le mari de la femme). Leur maison est très petite puisqu'elle comporte qu'une seule pièce. On peut voir que les murs sont très sales, il y a un miroir suspendu au mur, au fond on peut apercevoir des tasses, des bols, des casseroles et à côté, 3 torchons ou peut être des serviettes ; il y a aussi une grand armoire avec (je suppose) les assiettes, les couverts et de la nourriture. J'en déduis donc que c'est une famille ouvrière.

Exercice 2 :

1) Quelle est l'idéologie de l'auteur du document 1 ? Nommer cette idéologie puis expliquer en quoi elle consiste.

L'idéologie de l'auteur (Friedrich Engels) est le socialisme : c'est une idéologie qui fait passer l'intérêt de tous avant l'intérêt de chacun. Dans ce contexte, elle permet de créer une égalité sociale entre les bourgeois et les ouvriers grâce à l'intervention de l'Etat.

2) Dans le document 2, pourquoi l'auteur pense-t-il qu'il est normal que les patrons gagnent beaucoup d'argent ?

L'auteur (Emile Souvestre) pense qu'il est normal que les patrons gagnent beaucoup d'argent car ils le méritent. Il dit que les patrons n'ont jamais le temps de voir leur femme et leurs enfants car ils se lèvent très tôt pendant la nuit et passent des journées dans les odeurs malodorantes. De plus, il dit qu'ils se délassent le soir en vérifiant les comptes dans leur grand livre. Enfin, il dit que les patrons sont intelligents en raison de leurs procédés ou de leurs machines. C'est pourquoi, l'auteur pense qu'il est normal que les patrons gagnent beaucoup d'argent.